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上 議 第 3 4 1 号 

令和 4年 6月 28日 

上越市長 中川 幹太 様 

 

上越市議会議長 石田 裕一 

 

市民と議会の意見交換会で聴取した市民意見への対応について 

 

市議会では、上越市議会基本条例に基づき、市民と議会の意見交換会を 5月 8～12日

に開催し、4 会場で寄せられた 47 件の意見等について、課題調整会議においてその対

応方針を協議いたしました。 

つきましては、課題調整会議で行政運営の参考にしていただきたい「意見等」を整理

しましたので、下記のとおりお知らせいたします。 

なお、意見や対応方針等については、議会だよりや議会のホームページ等で公表しま

すのでご承知おきください。 

 

記 

 

１ 行政運営の参考にしていただきたい意見等 【12件】 

⑴ 灯の回廊について 

「牧区の灯の回廊は、当初地域住民が望んでやった事業ではなく、市から話があっ

て進められてきている。実際にやってみたら、交通整理などに費用がかかることが

分かった。事業を実施していくための費用の問題を検討していただきたい。」（清里

区） 

 

⑵ 自主防災組織の活用について 

「消防団の団員不足が深刻化している。自主防災組織を更に活用することによって

それを補うことができるのではないか。自主防災組織には消防団のＯＢも入ってい

る。消火栓の取扱い等を含めて検討頂きたい。」（三和区） 

 

⑶ 地震について 

「防災･地震について提言したい。高田平野の東縁断層帯の危険度をなぜもっと注

視しないのか。地震についての危険度をもっと市長に知らせて欲しい。県にも進言

して欲しい。また、ハザードマップ等によって市民にも示して欲しい。」（三和区） 

 

⑷ 災害救助条例適用について 

「昨冬の降雪に伴う災害救助条例適用について、清里区は他地域に比べて、1～2

日遅れて条例の適用となった。県の基準を見直す必要があると考えており、市議会

としても県に要望してほしい。過去のデータや資料はあるはずだ。」（清里区） 

 

⑸ 公の施設について 

「令和 4年 3月定例会で上野議員が行った公の施設に関する一般質問において、市
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長が『福祉施設を存続しても人口は増えない』と答弁しているが、唖然とした。住

みよくて、暮らしに満足度のある街には人が集まってくるのではないか。福祉関係

の温浴施設を廃止するという一言で片づけるのはいかがなものかと思った。この市

長の言葉が、『直江津に商店街はない』などの言葉に結び付いたのではないかと思

う。市民の価値観も大事にしてもらいたい。」（頸城区） 

 

⑹ 福祉事業所への支援について 

「3 月 25 日、心のバリアフリーでつくし工房の方などのお話を聞いた中で、作業

工賃が安いという意見があり、何か支援ができないかと思った。5月 9日には、放

課後デイサービスＳｏｒａで頑張っている若い職員の話を聞いた際に、まだまだ事

業の取組が知られていないため、もっと周知が必要であるとの意見があった。地域

共生型デイサービスよいさは、仲町の町屋を借りて事業に取り組んでいるが、その

ような事業所に対して支援をお願いしたい。」（高田区） 

 

⑺ 慰霊祭について 

「忠霊塔の慰霊祭は、遺族会が主催していることを知り驚いた。遺族会の方が亡く

なってしまったら終わりである。市が主催すべきと考える。」（高田区） 

 

⑻ 市道改良について 

「市道改良について、現在は『点数制』を軸に、公平性を担保しつつ進められてい

ることは承知している。その点数は、交通量がかなりのウエイトを占めているよう

だが、『危険度』も大切ではないかと思う。現状の点数制が果たして適切なのかを

委員会の中で検討し、チェック機能を果たして欲しいと思うがどうか。千葉県八街

市での事故を契機に、通学路の点検がなされたと思うが、その結果があまり公表さ

れていないように感じる。通学路の表示にしろ、安全確保のための対策にしろ、ス

ピードの規制にしろ、『金がない』ではなく、地域の実情に応じた次善策を講ずる

ことが地域に密着した道路行政であり，そうしたチェック機能を委員会が果たさな

ければならないのではないかと思うがどうか？」（柿崎区） 

 

⑼ 若者世代への助成について 

「市内企業雇用促進事業でＵ・Ｉ・Ｊターン者への支援を行っているが、それだけ

ではなく、以前から市内で頑張って取り組んでいる若者世代に対しても、同様とま

では言わないが、何かしら助成があるとありがたい。」（板倉区） 

 

⑽ 移住・就業支援金について 

「『移住・就業支援金』について、東京圏ではこの事業をどの程度アピールされて

いるのか。サービス業に勤めておられるシングルマザーの方々が、コロナ禍で苦し

い思いをされている現状がある。そうした方々を支援する意味でもアピールはする

べきと考えるがどうか。」（三和区） 

 

⑾ 小学校の統合について 

 「小学校の統合について、私の認識が間違っていなければ、地域協議会から統合を
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進めて欲しいという要望が出ており、５年位かけて検討するといった回答であった

と思う。しかし，何らスケジュールもプロセスも明確にされていない。重要な案件

であるという認識を持って頂きたい。どこまで検討されていて，今後どのように進

めていくのか明らかにならないと困る。」（三和区） 

 

⑿ ＧＩＧＡスクール端末について 

 「小・中学校でＧＩＧＡスクール端末を活用しているが、本当に必要なものなのか

疑問がある。大人へと成長する大事な時期に、思考停止の心配がある。どのように

考えるか。」（高田区） 


